



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

www.ceid.edu.ar - admin@ceid.edu.ar
Buenos Aires, Argentina

SUDÁFRICA: PERSPECTIVAS DE COOPERACIÓN Y DE NEGOCIOS*

21/10/2010



De izquierda a derecha: la Ministra Gagnon-Tremblay; el Ministro y Presidente de Alta Austria, Josef Pühringer; el Ministro y Presidente de Baviera, Horst Seehofer; la Primera Ministra de Cabo Occidental, Helen Zille; el Gobernador de Shandong, Jiang Daming; y el Jefe de Operaciones del Estado de Georgia, Trey Childress.

De regreso de Sudáfrica, donde participó en la 5ª Conferencia de Jefes de Gobierno de las Regiones Asociadas, realizada en Ciudad del Cabo, la Ministra de Relaciones Internacionales y Ministra responsable de la Francofonía, Monique Gagnon-Tremblay, considera que ahora más que nunca es favorable para Québec estrechar sus vínculos con las regiones y los Estados federados.

* *Gouvernement du Québec,*
http://www.mri.gouv.qc.ca/es/_scripts/actualites/viewnew.asp?NewID=8258&lang=es

“Las entidades federadas tienen responsabilidades concretas en diversos campos que se encuentran en el centro de las problemáticas mundiales contemporáneas. Tenemos mucho interés en intercambiar nuestras mejores prácticas y formar alianzas. Una iniciativa como las regiones asociadas demuestra que esta solidaridad puede basarse en proyectos de cooperación realistas, en resultados concretos”, declaró la Ministra Gagnon-Tremblay.

Además de Cabo Occidental (la provincia anfitriona) y Québec, en esta 5ª Conferencia participaron Baviera, Shandong, Georgia y Alta Austria. Diversos expertos y representantes de cámaras de comercio fueron invitados a aportar sus reflexiones a los jefes de gobierno sobre los temas del **transporte integrado** y la **seguridad alimentaria**, así como sobre los medios para crear nuevas oportunidades de negocios. En la declaración firmada al final de la Conferencia, las regiones asociadas acordaron proponer diversas iniciativas dirigidas a fortalecer su cooperación en esos campos.

Diversas reuniones políticas

La Ministra Monique Gagnon-Tremblay se entrevistó con los jefes de gobierno presentes en la Conferencia, entre otros, con la Primera Ministra de Cabo Occidental, Helen Zille. Entre los temas abordados figuraban las políticas medioambientales, en particular en materia de lucha contra el cambio climático, y el estrechamiento de lazos entre las dos provincias. Cabe mencionar que la señora Zille, quien dirige la provincia de Cabo Occidental desde 2009, mostró durante esta entrevista un gran interés por el establecimiento de relaciones más profundas con Québec.

Por parte del gobierno de Sudáfrica, la señora Gagnon-Tremblay se reunió con los ministros de Recursos Minerales, Educación Superior y Energía, así como con el Viceministro de Transportes. La Ministra también pudo entrevistarse con el Ministro de Finanzas, Desarrollo Económico y Turismo, y el Ministro de Transportes y Obras Públicas de Cabo Occidental. Estas entrevistas confirmaron el interés de Québec en desarrollar más vínculos políticos y económicos con Sudáfrica y Cabo Occidental.

Desarrollar todo el potencial de negocios

El aspecto económico de la misión tuvo como objetivo apoyar a quince empresas y organizaciones quebequenses en su esfuerzo de prospección y penetración en el mercado sudafricano. Más de 45 entrevistas de negocios personalizadas hicieron posible que los participantes quebequenses establezcan vínculos con socios potenciales sudafricanos y mozambiqueños. Se firmó un acuerdo de asociación entre la compañía quebequense CMAC Thyssen y Maxens Holdings, un socio sudafricano del sector minero. Durante estas reuniones, también se analizaron diversos proyectos de inversión, algunos de los cuales presentan un potencial interesante. Cabe señalar que se realizará un estudio sobre el potencial que ofrece el sector minero en Sudáfrica para las empresas quebequenses.

Junto con estos participantes quebequenses, la Ministra realizó una visita a empresas de Québec bien establecidas en Sudáfrica, entre otras:

- SDV logistiques
- SNC-Lavalin
- Bombardier Transport.

Los intercambios entre Québec y Sudáfrica representan cerca del 30% de todo el comercio de Canadá con ese país. Más del tercio (37%) de las exportaciones de Québec hacia África se dirigen a Sudáfrica. Los sectores de transportes e infraestructuras, tecnologías de la información, energía, y electricidad, así como el sector agroalimentario son actualmente los más prometedores para las empresas quebequenses que desean establecer vínculos con esta economía en pleno crecimiento.

Cabe mencionar que una parte de la delegación de negocios participó en el Electra Mining Africa 2010, que comenzó el 4 de octubre en Johannesburgo. Este evento, el segundo en importancia en la industria minera, atrae a inversionistas locales e internacionales que buscan oportunidades de negocios en una variedad de sectores industriales.